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「九条の会」は９月１４日に、呼び

かけ人の澤地久枝さん、世話人の浅

倉むつ子さん、池田香代子さん、伊

藤千尋さん、伊藤真さん、清水雅彦

さん、山内敏弘さん、事務局長の小

森陽一さんが会見しアピールを発表

しました。アピールは、戦力の不保

持と交戦権の否認をうたった憲法９条２項を維持したまま自衛隊を明記する安倍晋三首相の改憲案につい

て「現在の９条を根本から破壊して、日本をアメリカと一緒に海外で『戦争する国』に変えてしまう」と指

摘。３０００万人署名が１３５０万（５月３日）に達し、その後も３０００万を目指して広がっていること、

広範な改憲反対の世論を前に通常国会の憲法審査会では議論することすらできなかったとし、臨時国会での

改憲案提示という安倍首相表明は「こうした世論に対するあからさまな

挑戦」だと批判しています。そして、臨時国会を改憲論議の場にさせず、

次期通常国会で改憲発議を許さず、来年の参院選で改憲派の３分の２の

議席獲得を阻止し安倍内閣を退陣に追い込むことを呼びかけ、「そのた

めに、３０００万署名運動の達成を目指して新たな決意で取り組みまし

ょう」と訴えています。 

私たちは手を緩めず、もうひと押しふた押し

の努力が必要です。あきる野の署名目標１５，

０００筆をみんなで達成しましょう。 

 

伊藤千尋さんの話し 
14 日の記者会見で衝撃だったの

は澤地さんの発言です。「焼身自殺

を考えた」と言うのです。衆議院議

員会館に入る際にバッグから下げ

ていた「アベ政治を許さない」とい

うタグを外すよう言われたのです。言論統制がここ

まで進んだことに対する怒りと、そこまで日本の民

主主義を破壊させてしまった悔しさから、状況を変

えるために焼身自殺も敢えて視野に入れたと言うの

です。88 歳の澤地さんをそこまで追い詰めた安倍政

権と、それを支えている体制派の人々に怒りを感じ

ます。僕もこの言葉を重く受け止めますが、僕自身

はまだまだ楽観的です。というよりも、あきらめた

ときが終わりだと思っています。旧ソ連の強権体制

の中で、バルト三国の人びとは 200 万人が手をつな

いで 600 キロの三国の首都を結び、ソ連からの独立

を求め（人間の鎖）、2年後に自立を勝ち取りました。 

3000 万署名はすでに 1350 万筆集まっていますが、

1500 万筆になったときには、日本列島を北の宗谷岬

から沖縄の南端の波照間島まで、「人間の鎖」でつ

なぐことが可能です。1350 万という数字は目標の

3000 万と比べると少ないように見えますが、実は驚

嘆すべき数なのです。（同氏の facebook より要約。

新刊に『９条を活かす日本～１５％が社会を変える』

新日本出版社） 

３０００万署名 
８月末の署名数 

5,716筆 
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今思えばあの時も、体調が優れなかったにも関わらず、 

私を気遣ってくださり、優しい言葉をかけてくださいました。 

沖縄の事を考え、 

沖縄の為に尽くしてこられた 

翁長知事のご遺志がこの先も受け継がれ、 

これからも多くの人に愛される沖縄であることを願っております。 

心から、ご冥福をお祈り致します。 

 安室 奈美恵（翁長知事の死去の訃報を受け、県出身の歌手、安室奈美

恵さんは８月９日、公式ホームページでコメントを発表した。琉球新報より） 
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